

水と共に発展

先人の努力と工夫

司会 きよはら、2000年の扉を開く。次世代に誇れるまちづくりと題して、新潟市のまちづくりについてお話を伺ってまいりませう。新潟のまちとは、西郷とか東郷が作られ、その終わりころには、初代新潟奉行・川村修就が海岸の松林の植栽を行っています。また、大河津分水や開屋分水を完成させ、大水・洪水をなくしたり、土地改良



大河の流れと共に発展してきた新潟市

によつて水田の乾田化を進め、米の生産量を上げた。おま、先人たちの苦労や工夫、努力が積み重ねられてきて、現在の新潟市が、まちが形成されてきた。また、新潟市はフエーン現象による大火や、低湿地帯に、帯独特の地震による流砂現象も体験しています。こうした災害を克服して、今日の繁栄があります。水と緑、時間がゆっくり流れるまち

水と緑の網目をめぐらす

時間がゆっくり流れるまち

司会 水というのがキーワードになっていきますね。小林 新潟は水の都と言われ、信濃川と一体となった広がりのある空間となり、まちに緑の潤いの空間が生まれています。近年は、本間 私7年に何回かこの公園を通って神社に行ったりと、水が流れて、広ささまざまなイベントを行っています。いろいろな使用ができる空間が広がっています。そういう大自然と、何千キロも距離を飛ばして、その休場所、鳥たちにとって生活しやすいように保全していること、それが、佐藤素晴らしいですね。市長 佐藤には白鳥、ガンカモ類が渡って来ます。渡り鳥たちはシベリアの空が広がり、雲がゆたり空に広がっています。そういう自然と、何千キロも距離を飛ばして、その休場所、鳥たちにとって生活しやすいように保全していること、それが、佐藤素晴らしいですね。市長 佐藤には白鳥、ガンカモ類が渡って来ます。渡り鳥たちはシベリアの空が広がり、雲がゆたり空に広がっています。そういう自然と、何千キロも距離を飛ばして、その休場所、鳥たちにとって生活しやすいように保全していること、それが、佐藤素晴らしいですね。



新たな水と緑の空間・りゅうとび周辺

50万都市にある大自然

緑と花で潤いあるまち並みに

大きなひとつの柱として、「水と緑のネットワーク」づくりを進めています。まちの中に水の流れとか、緑の帯とかを網目状につなげていく、そんなまちをイメージしています。また、佐藤では市民ボランティアの方から、訪れる人への声かけや、植物の緑化に対する意識が早くから芽生えている足利市を視察しました。街路や公園などの公共スペースについて、各町内会がどのように緑化しているのか、それに対して市が花の種や球根を配布するという支援を行っていました。市民と行政が一緒になって、とても印象的でした。



数千羽の白鳥をはじめ、ヒシクイ、ガンカモ類が越冬する佐藤

次世代に誇れるまちづくり

新春対談

安心して暮らせるまちに

助け合いの心が大切

司会 新潟の人づくりという点では、どんなことを感じていますか。小林 私は子供の親です。どうして子供のことに視点が向いてしまっているのか、今、子供たちの周りには、難しい問題がたくさんあります。子供たち自身も、親と周りの大人や社会から大切にされている存在なんだと実感できる、そんなまちであって欲しいと思います。

司会 お互いにサポートし合うという意味では、いいですね。市長 まごころヘルプという仕組みが、手助けを必要とする人と手助けできる人が会員となって助け合いを行っています。提供員だけでも1400人近くいます。市の中でお互いに思いやり、助け合いをするという、そういう意識が育ってきているなど、大変うれしく思います。



会場は燕喜館

Portrait and bio of Mayor Takagawa Yoshimichi, Councilor Benomi Ryuu, and Councilor Kobayashi Enko.

Portrait and bio of Mayor Takagawa Yoshimichi, Councilor Benomi Ryuu, and Councilor Kobayashi Enko.

司会 人との心の輪がさらに発展して、国際交流も盛んになってきていますね。市長 市民同士の国際交流の機会が随分増えてきました。昨年、ハルビン市との友好都市提携20周年を記念して、約60人の市民の皆さんと共に、ハルビン市を訪問してまいりました。また、W杯サッカーが開かれた。

市長 外国人とお会いしたときに日本語が通じない、という不安を感じて、W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを

国際交流の第一歩は言葉

W杯は新潟を売り出すチャンス

市長 外国人とお会いしたときに日本語が通じない、という不安を感じて、W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを



毎回多くの市民が参加するホームヘルパー養成講座

市長 外国人とお会いしたときに日本語が通じない、という不安を感じて、W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。市長 W杯に向けて語学講座を開いています。

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを



W杯を目指し建設の進む県総合スタジアム



W杯に向けて外国語を学ぶ市民

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを

人づくりがまちづくり

新潟らしい魅力の発信



冬の風物詩 食の陣当日

市長 2001年に開催されるW杯のプレ大会などを